

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm.º 32.
Teléfono n.º 6.
Precios de Abono
UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA - PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10
Número suelto: : : 5 céntis
Id. atrasado: : 10

tirada de LA ÚLTIMA HORA desde 4 Abril 3.500 EJEMPLARES

Las ferias

Aquí entre los estudiantes mallorquines hay que establecer turno para leer los periódicos de Mallorca. Lejos de la isla más ó menos dorada, se lee con gusto hasta la sección de amenidades. El nombre de un sitio, de una persona, evoca un recuerdo de lo que ha pasado y no ha de volver, ó la visión de algo que se desea y que ha de venir.

Los periódicos se leen en un santiamén. Luego viene el hablar de Mallorca. En charlas interminables hot n todos sobre el mismo tema. Pero en tanto que la voz grita y discute, el alma—la pobre alma que ha resuelto no discutir ni e dardars—se vuelve hacia su Mallorca, distinta para cada cual, y piensa y sueña, y se siente alegre y se siente triste.

El tema de la temporada son las ferias y fiestas de agosto próximo. Un día es la lista de donativos que pone de manifiesto la esplendidez de algunos buenos hijos de Palma. Otro, un número del programa: carrera de ciclistas, fuegos artificiales, estreno de la levita de Marió. Menos lo de la levita, el programa es el de siempre. Los organizadores de las ferias han sacrificado la calidad al número de los festejos. ¿Acierto? ¿Equívocación? Para el pueblo una ventaja; para el que llegue de fuera en busca de algo original, de algo nuevo, un desencanto.

Lo de la batalla de flores ha despertado en mí curiosidad inmensa. ¿Cómo demonios va á librarse esa batalla? En Mallorca no hay flores bastantes, ni coches á propósito para ese poético jaleo. Probablemente nadie ganará esa batalla. En cambio, se puede dar por cierto que todos saldrán con las manos en la cabeza, incluso la poesía.

La fiesta del árbol me parece mejor. Supongo que se celebrará en la Rambla y que la organizarán los concejales autores de la tala de los plátanos á cuya sombra cruzaron un día generaciones de muertos queridos.

Hay que proteger el arbolado. Quien á buen árbol se arrima buena sombra le cobija. ¡Y no digo nada si el «arrimado» es concejal!

Pero andémonos con tiento en la elección de árboles. Consultemos, primero todas las revistas extranjeras, no vaya á suceder, que el árbol elegido resulte luego nocivo, perjudicial á la salud. Aunque por ahora no hay peligro. Esos descubrimientos se hacen siempre cuando los troncos alcanzan tres palmos de diámetro. Una casualidad como otra cualquiera.

M. SARMIENTO.

Política inglesa

París 12.—Los despachos de Londres comunican las siguientes fases por que sigue la cuestión del proteccionismo gubernamental declarado por M. Chamberlain.

En la última sesión de la Cámara de los comunes M. Asquith deplora las diferencias que en las cuestiones económicas hacen incompatibles el ministro de Hacienda M. Ritchie y el de las Colonias Mr. Chamberlain, por ser aquellas las que más afectan á la unidad del imperio británico, afirmando que el proteccionismo es contrario á las tradiciones de Inglaterra.

El primer ministro, M. Balfour, contesta á M. Asquith, diciendo que no tienen el alcance que se quiere dar á las divergencias que en materia económica separan á los ministros de Hacienda y Colonias. El régimen parlamentario, exclama, solamente exige de los ministros unidad en la acción política, para que las responsabilidades del gobierno sean comunes á todos ellos. Se puede tener sobre una cuestión

determinada un pensamiento propio; lo que no es parlamentario es hacer como ministro cosa contraria á lo que constituye el pensamiento político de la entidad gobierno; por consiguiente, ciertos discursos no tienen valor político.

En su discurso el jefe del gabinete inglés rechaza la acusación dirigida al gobierno, suponiendo que ha violado la promesa relativa al impuesto sobre los trigos. «Se ha establecido éste, añade, por necesidades del momento; pero el gobierno no había de hacer nada absolutamente sobre este particular que afecte á la vida de las clases poco acomodadas, sin consultar antes la opinión de las mismas.» Explica M. Balfour los motivos que se han tenido en cuenta para considerar de utilidad el establecimiento de derechos proteccionistas, insistiendo en que ninguna resolución definitiva había adoptado el gobierno que fuese contraria á la opinión del país. Acto seguido la Cámara desecha por 424 votos contra 28 la enmienda de M. Chapin, contra la supresión de los derechos del trigo.

Según despachos de Londres, los periódicos de dicha capital consagran largos artículos á comentar la sesión de la Cámara de los comunes. La opinión general es que la crisis ministerial está conjurada. The Standard y The Times creen que M. Chamberlain renunciará en absoluto á la campaña proteccionista que había iniciado en sus discursos, y que el gobierno marchará perfectamente unido en las cuestiones arancelarias.

DE PEDAGOGIA

Discurso del Sr. Unamuno

Se ha celebrado en Orense el congreso de Pedagogía presidido por el rector de la Universidad de Salamanca, el ilustre Unamuno. Leyó en él una brillante memoria el Sr. Gallego. Se repartieron premios á las maestras y maestros doña Francisca Torres, de Vigo; al director del Instituto de Pontevedra, el inspector de primera enseñanza de La Coruña, el maestro de Becerreá y el de Coles.

Después de una elocuente presentación hecha por el director del Instituto de Orense, Sr. Padilla, habló el Sr. Unamuno cuyo discurso se resumió en los siguientes conceptos:

Después de un saludo á la ciudad, entra á tratar de la necesidad de esparcir la cultura. En el reparto de ésta hay en España tantas desigualdades como en el reparto de la tierra y la riqueza; más así como los desniveles de terreno que han hecho á la península poco fértil pueden ser una principal fuente de su riqueza cuando se aprovechen en una fuerza motora y aprisionemos en turbinas el agua, que hoy se escapa después de haber desarrollado de tierra laborable nuestro suelo, así esos desniveles de cultura y saber pueden ser fuente de patriotismo cuando se entienda que es deber de justicia enseñar al que no sabe y los intelectuales españoles se pongan á la tarea de adoctrinar al pueblo.

Expone luego como el fin de todo publicista es, confiéselo ó no, lograr fama y sobrevivir en la Humanidad, y que cuando los intelectuales hablan mal de España y ponderan su atraso es por el desprecio de que la patria no sea suficiente escalón para encaramarse á la altura á que aspiran. Cita á tal respecto aquellas frases atribuidas á Cánovas de que culpa tenía él de haber nacido español, y que sólo lo es quien no ha podido hacer otra cosa.

Encarece la necesidad de que los hombres de saber ó inteligencia se sacrifiquen á enseñar al prójimo, á vulgarizar ciencia, adaptar á España la cultura media corriente europea, haciéndose maestros de escuela y convirtiendo en escuela á la patria.

Hay que predicar en el desierto, pues el desierto oye.

Pasa á la segunda parte del discurso, de cómo toda escuela de niños debe ser una pequeña sociedad civil, una patria. Dedicamos párrafos á la niñez y su valor. «El niño que llevamos todos dentro es el justo por quien se nos justifica. El genio y la figura que hemos de llevar hasta la sepultura se fijan en los primeros años».

Entra luego á exponer como las reuniones permanentes que los niños adoptan forman realmente sociedades civiles, siendo esbozos de sociedades, y como en las comunidades infantiles, en las escuelas, surgen un derecho—del que cita cosas—, una literatura, un comercio una mitología infantiles, y como debe observarse eso y estudiar, no sólo biografías

pedagógicas infantiles, sino hacer estudios, sociología infantil.

Y hay que aprovechar eso para dirigir las escuelas, tomando en cuenta esos gérmenes y obrando con ellos, no torciendo á la comunidad infantil por caminos que no le son propios, sino desarrollando sus naturales tendencias.

Extiéndese en consideraciones sobre la educación de la infancia y el abandono en que tienen sus padres á los hijos, unos por tener que emplear tiempo en ganar con qué mantenerlos, y otros por holgar en distracciones. Despáchalos á la escuela para que dejen en paz á sus padres. Así los descartan, pues no hay hogar fuerte si á diario no lo fortifica aliento de niños. Hay familias de magnates que se parecen á las de los gitanos.

Una de las principales causas de la decadencia romana fué que los ricos patrios entregaban sus hijos á esclavos y pedagogos de alquiler para que los educaran.

La mujer debería prepararse para maestra de sus hijos y amamantarlos en la cultura y he aquí por qué creen muchos que á ella debe ir á parar el cultivo de la flor de la cultura humana.

Mientras no pueda educar cada padre por sí á sus hijos no cabe hablar del derecho de los padres á proveer á su antojo la educación de sus hijos por medianeros, á quienes se los entregan movidos de ignorancia y de prejuicios.

Excita á los maestros á que se dediquen al estudio de la vida popular para asentar nuestra cultura sobre fuertes conocimientos y termina recomendando el que se acrecienten conocimientos sin cuidarnos de orientación, pues el ave emigrante no se asienta sino cuando se ha remontado mucho, y entonces le basta un ojeo, y antes que pensar en orientaciones debemos nosotros pensar en remontarnos. (Aplausos nutridísimos.)

Vuelta al mundo á pie y sin dinero

Leemos en un colega que han llegado á Barcelona los Sres. D. Fernando Cousigny y D. Eduardo Girod, súditos franceses, de 26 y 22 años de edad respectivamente.

Dichos señores están dando la vuelta al mundo á pie y sin dinero. El primero de ellos ya es la segunda vez que lo hace.

Salieron de París el día 1.º de mayo de 1898 y llevan 1,200 kilómetros de ventaja á otros corredores que salieron también de París el mismo día que éstos.

Vienen ahora de Valencia; han recorrido hasta la fecha 732.000 kilómetros y les faltan que recorrer 125.000.

Visten pantalón blanco, medias negras, alpargatas, camiseta rayada y boina tricolor.

El premio del campeonato es de 25.000 pesetas, que dará el Touring-Club de Francia, al que haga la travesía en menos tiempo.

M. Cousigny tiene en la actualidad el título de primer campeón.

En su arriesgada expedición, son muy curiosos los incidentes que le han ocurrido, aunque, por fortuna, ninguno ha revestido gravedad.

El más peligroso les sucedió en Marruecos cuando les atacó violentamente una kábila de moros salvajes y levantiscos.

En el ataque sufrió una herida en una mano el más joven de los expedicionarios.

En Moscú también se vieron en gran aprieto, al ser atacados á media noche por los lobos.

ACTUALIDAD

Lo de Figuig

Las condiciones de paz impuestas por Francia á los habitantes de Figuig son:

1.ª Prohibición á los autores de los disturbios de ir al territorio de los ksurs.

2.ª Concesión de libertad y seguridad á los franceses que vayan á los ksurs.

3.ª Prohibición de franquear con armas la frontera de Argelia sin autorización.

3.ª Indemnización de 60.105 francos que Francia impone en conjunto á los ksurs, los cuales entregarán catorce rehenes.

Francia confirma la libertad y seguridad del derecho de propiedad sobre sus territorios á los ksurs.

Completando lo que ya hemos explicado acerca de este oasis, añadiremos hoy algunos detalles.

La población indígena se halla dividida en ocho grupos, que pudieran llamarse aldeas. Una de ellas, la de Zenaya, parece dominar á las otras y tiene fama de guerrera. Las siete restantes son pacíficas y se dedican á una porción de artes y oficios, además de la agricultura. Así, hay entre estos indígenas no pocos tejedores, bordadores, curtidores, etc. Una parte de la población varonil joven, suele pasar en la temporada oportuna á los territorios franceses para trabajar como braceros y albañiles.

Los habitantes del Figuig cuidan con esmero de sus mezquitas y demás lugares religiosos. Tienen también escuelas á las que concurren muchos niños.

El Figuig es un gran centro para el comercio de Marruecos. Las caravanas que suben del Sudán y del Tuat trayendo lanas, plumas, etc. acampan en Figuig y muchas de estas meacancias se venden allí mismo á mercaderes europeos ó mejor, á negociantes judíos, de los cuales

hay un importante núcleo establecido en este oasis.

En Figuig se venden productos de que hacen uso los indígenas no sólo del oasis sino aquellos que proceden de lejos: de modo que los cereales, las telas, las armas, etc. constituyen un mercado importante y sumamente concurrido á la llegada de las caravanas.

Además de la población árabe ó mejor dicho, arabizada ó mora que vive en el oasis dentro de sus cercas ó muros, hay bastantes negros sudaneses y mulatos que se ocupan en el cultivo de huertas, extramuros, y en pequeños oasis limítrofes.

Hay también dentro de Figuig no pocos desertores de la legión extranjera, y de las tropas indígenas de Argelia.

Por último y para concluir esta nomenclatura, fuera del recinto se hallan algunos campamentos de argelinos que no han querido reconocer la soberanía francesa y se han ido retirando tierra adentro.

Nuestra información

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día son los siguientes:

Acta de la sesión anterior y Cuentas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Cuentas de la Comisión de Ensanche. Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo el pago de los alquileres de los edificios que ocupan las escuelas, respectivas al primer semestre.

Dictamen de la Comisión de Alumbrado proponiendo el cambio de un farol de petróleo por otro de gas en el camino de Ronda y reposición del que existía en la Illeta de S. Cristófol.

Id de la Comisión de Beneficencia y Sanidad, sobre la proposición del concejal Sr. Roca con respecto á estercoleros.

Id de la de Cementerios proponiendo la expropiación de la sepultura n.º 20 de la circunferencia.

Id de Fomento autorizando la instalación de un motor de gas en una fábrica de la calle de la Herrería.

Id de id, autorizando el cambio de un motor por otro de mayor fuerza en una fábrica de la calle de Murillo.

Id de la Comisión de Caminos y Paños proponiendo se devuelvan al contratista que fué del depósito de piedra machacada, la fianza que constituyó para garantía de la subasta.

Id de la Comisión de Obras concediendo varios permisos para obras particulares.

Otro id. id. informando una instancia de la Sociedad Centro de Albañiles relativo á la jornada de ocho horas en las obras municipales y las de contrata.

Otro id. aceptando el ofrecimiento hecho por los vecinos de la calle de Vilanova para la construcción de alcantarillado, llevándose á efecto estas obras en época más oportuna.

Otro id. proponiendo se adjudique definitivamente á favor de D. Francisco Rosselló y Aloy, la subasta para el alcantarillado de la calle de Ribera.

Oficio del Gobernador de la provincia aprobando la modificación acordada sobre el haber de los inspectores de viveres.

Exposición de D. Jorje Ankerman protestando contra las afirmaciones del vocal del Jurado en las oposiciones á delinente D. Guillermo Mateu sobre haberse servido de una tercera persona para levantar el plano de la plaza de San Francisco y de haberse valido de medios prohibidos en la práctica del dibujo geométrica.

Se replica al artillero repatriado de Cuba Juan Forteza Segura que se presente en el negociado de Reemplazos para firmar un recibo de alcances.

Movimiento

en la población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población durante el pasado mes de Mayo fué el siguiente:

En la capital

Nacimientos 127 de ellos 11 legítimos, natalidad por 1000 habitantes 1'99, defunciones 106, clasificadas del modo siguiente: escarlatina 4, gripe 1, tuberculosis 11, enfermedades, del sistema ner-

vioso 15, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 29, ídem digestivo 12, ídem genito-urinario 2, senectud 1, otras enfermedades 31, resultando una mortalidad de 1'66 por 1005 habitantes.

En la provincia

Nacidos vivos.—Legítimos 358 varones y 311 hembras; ilegítimos 3 varones y 4 hembras; Expósitos 5 varones y 7 hembras. Total 366 varones y 322 hembras.

Nacimientos por 1000 habitantes.—2'19

Nacidos muertos.—Legítimos 13 varones y 3 hembras; ilegítimos 2 varones y 0 hembras; Espósitos 0 varones y 0 hembras. Total 15 varones y 3 hembras.

Entre solteros 2'50.

Matrimonios.—Entre soltero y viuda 4; entre viudo y soltera 16; entre viudos 3. Matrimonios por 1000 habitantes 0'87. Total 273.

Defunciones.—Solteros 106 varones y 93 hembras; casados 78 varones y 63 hembras; viudos 24 varones y 52 hembras. Total 208 varones y 208 hembras.

Defunciones por 1000 habitantes 1'33.

Exámenes

Esta mañana tuvieron lugar los exámenes de Física, Caligrafía, tercer curso y Derecho y Legislación Escolar.

Mañana día 18 á las 8 y 1/2 de la mañana en el Instituto, darán principio los exámenes de las asignaturas de Francés 2.º curso para los alumnos de bachiller, comercio y agricultura.

El mismo día á las 4 de la tarde tendrán efecto los exámenes de Prácticas de Escuela, en el lugar que ocupa la Escuela práctica agregada del Instituto, calle de Cofradía número 11.

El Sagrado Corazón de Jesús

Otra vez más, ocupóse anoche el reverendo P. Solá desde el púlpito de la iglesia de Montesión, del memorable reino del Redentor del mundo.

Como siempre expuso diferentes parábolas con elocuencia suma, describiendo con facilidad los horizontes más dilatados de la vida de Jesús; oratoria que como todas las del padre Solá, fué acogida con buena benevolencia por el numeroso gentío, como lógica consecuencia de sus palabras de fraternidad, para anular, cada noche de diferente modo, la vida y persona del hijo de Dios.

Es indudable que resulten interesantes los sermones que pronuncia el padre jesuita, toda vez que para darles más realce, les dota de cierta filosofía, que realiza más aún, el asunto y la idea de las parábolas que elige, para complacer la numerosa concurrencia que acude diariamente á la iglesia de Montesión, atraída por lo interesante que resultan los sermones.

En la Audiencia

Señalamiento

Mañana á las diez y media tendrá lugar ante la sala de justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de esta ciudad juicio, declarativo de menor cuantía, promovido por D. Gabriel Verd Reura contra Juan Amengual Fullana sobre pago de pensiones de un censo.

Los letrados Sres. Ripoll y Fiol defenderán respectivamente á las partes.

D. Bartolomé Ramonell y Ramonell

A consecuencia de larga y traidora enfermedad sufrida con edificante resignación y después de recibidos los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica, falleció anteayer nuestro estimado amigo, el conocido industrial y opulento propietario Sr. D. Bartolomé Ramonell y Ramonell a la edad de 58 años.

Modelo de laboriosidad y honradez, sencillo en su trato, bondadoso hasta el extremo, firme en sus amistades, carifiosísimo con su familia, afable con sus subordinados, el Sr. Ramonell pasó su vida derramando el bien a manos llenas, captándose las simpatías de cuantos tuvieron la dicha de tratarle.

Su caridad sin tasa le valió honrosa condecoración otorgada por el Sumo Pontífice, y sus merecimientos indiscutibles le proporcionaron otras señaladas distinciones de que jamás hizo alarde.

Conocido y estimado a pesar de su retraimiento, ha sido objeto de manifestaciones de duelo ayer con motivo de la conducción de su cadáver a la cristiana sepultura y hoy con ocasión de los solemnes funerales que por el eterno descanso de su alma se han celebrado en la parroquial Iglesia de Santa Eulalia.

Al dar el último adiós el amigo queridísimo no podemos menos de enviar nuestro sentido pésame a su atributada familia. A. E. R. I. P. A.

Pronósticos del tiempo

El astrónomo Sfeijovn hace las siguientes predicciones por lo que resta del mes actual

El jueves 18 avanzará por las Azores en dirección al Cantábrico otra depresión que ocasionará lluvias y tormentas desde Portugal y Galicia hasta las regiones centrales, con vientos del tercer cuadrante.

La depresión anterior estará el viernes 19 en el Cantábrico y seguirá alimentando el mismo régimen, particularmente en la mitad septentrional de España.

El sábado 20 quedarán en el Mediterráneo algunos elementos de la depresión del Cantábrico, y se acercará a las costas de Portugal otro centro de bajas presiones.

Aunque todavía se registrarán algunos chubascos y tormentas, mejorará el estado atmosférico general.

Del 21 al 25 dominará el buen tiempo, pues las depresiones que durante estos días se aproximaron más a nuestras regiones, solamente serán algo sensibles en las del Cantábrico el 22, y en las del Mediterráneo del 23 al 24.

El viernes 26 avanzará hacia el SO. de Irlanda una depresión que producirá en nuestra península algunas lluvias y tormentas desde Galicia hasta el centro, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 28 cambiará la situación meteorológica, porque se presentarán por Madera y Argelia núcleos de bajas presiones, que ocasionarán alguna tormenta en Andalucía y región de Levante.

Del 29 al 30 las bajas presiones de Madera invadirá la Península, originando el desarrollo de algunas lluvias tempestuosas, especialmente desde Portugal y Galicia, hasta las regiones centrales.

El censo de 1900

Se han publicado los últimos tomos del Censo de 1900 y según los datos que contienen resulta que España tiene una población de 18.891.571 habitantes, sin contar los de las posesiones del Golfo de Guinea.

En los años de 1887 a 1900 ha crecido, pues, la población española en dos millones próximamente.

Distribuida la población por sexos en el empadronamiento general da 1900, de este resultado: varones, 9.087.821; hembras, 9.530.265.

Solteros, había en esta fecha 10 millones; casados, siete millones; y viudos, algo más de un millón.

Siempre siendo enorme, la cifra de los que no saben en España leer ni escribir, aunque haya que rebajar de ella la de los niños que no pueden recibir aun la instrucción elemental. Once millones de analfabetos, aunque cuatro sean de niños, son demasiados analfabetos. Pero debemos consolarnos y abrir el pecho a la esperanza, porque esa cifra va menguando, si quiera sea lentamente.

Las capitales que en España aparecen con más población son Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla.

Madrid tiene 539.835 habitantes. Barcelona, 533.000. Valencia, 213.550. Sevilla, 148.315.

Las provincias que tienen más habitantes por kilómetros cuadrado son Vizcaya, Barcelona, Pontevedra y Guipúzcoa.

La clasificación de los 55.383 extranjeros que viven, según el Censo, en España, es de este modo:

Franceses hay 20.000 entre hombres y mujeres, Ingleses, 8.000 próximamente, Alemanes, 3.000, Portugueses, 11.000, Suizos, 8.000, Italianos, 4.000, Chinos, 37, Japoneses, 8.

3 Reales una caja con 50 pliegos papel cartas y 50 sobres. Estuches clase superior a 4, 6, 8, 12, 18 y 24 rs. caja.

Librería de J. Toms.—P. de Cort, 14 y 16

Religiosas

Para hoy.—San Manuel y Santa Teresa. Para mañana.—Santos Marcos y Marcelino y Santa Paula.

Mañana se celebrará la fiesta del Corpus.

A las diez exposición del bautismo; acto seguido tercia y misa mayor con sermón por el diácono D. Miguel Planes.

A las siete y media de la tarde continuación de la novena del Sagrado Corazón, procesión y reserva.

En esta iglesia mañana también se celebrará la fiesta del Corpus.

A las diez misa mayor después de expuesto S. de M.

Por la tarde a las seis la procesión que recorrerá: patios e iglesia de la Misericordia y patio del Hospital.

Notas del Carnet

De Barcelona han llegado esta mañana a bordo del vapor correo Balear, D. José Truyel, D. Juan Segura, D. Fausto Morrell, D. Juan Sabata, D. Antonio Mayol, D. Felipe Gomez y señora, D. José Palou, D. Alejandro Girard, D. Sebastián Sánchez, D. Antonio Vallejo, D. Rafael Solá, Don Salvador Galmés, D. José Colomar, D. José Martí e hija, doña Elisa y Margarita Tibas, D. Miguel Ferrá, D. Andrés Lopez y señora, D. Enrique Vives y otros.

En el vapor francés Bastiais, han llegado de Marsella esta mañana D. Antonio Borrás, D. Ordino Antonio, D. Gabriel Campins, D. Antonio Nura, D. Juan Ferrer y Sra., D.ª Francisca Pizá, D. Cristóbal Trias, D. Miguel Roig, D. Andrés Roig D. Bernardo Salom, D. Antonio Forzeza, D. Juan Moragues, D. Jaime Amengual, y otros que en este momento no recordamos.

En el vapor correo Isla de Menorca salieron ayer tarde para Mahón D. Manuel Casasnovas, D. Emilio Molina, D. Miguel Cardell, D. José Quevedo, D. Francisco Pons, D. Bartolomé Tudurí y señora, don Manuel Trias, D. Juan Morillo y D. Vicente Carreras.

Esta mañana a bordo del vapor Cataluña ha salido para Valencia nuestro amigo D. Fernando Ramirez y varios individuos de tropa.

Esta mañana han contraído matrimonio en la iglesia de S. Francisco, D. Juan Matas Navarro, hijo del rico y conocido comerciante D. Miguel Matas, con la simpática e ilustrada señorita Doña Magdalena de la E. Valenzuela Ladaría, hija de nuestro muy querido amigo D. Juan Valenzuela, farmacéutico.

Bendijo la unión D. Victor Valenzuela, tío de la novia; apadrinando el acto Don Antonio Cladera, dentista, y D. Domingo Andreu, comerciante, por parte del novio; D. Jaime Piña, médico cirujano, y D. José Vicens, cirujano, por parte de la novia.

Desearnos a los jóvenes esposos el colmo de felicidades, y enviamos el parabién a sus distinguidas familias.

Necrológicas

Defunciones ocurridas en los distritos municipales durante el día 16 del actual: Catalina Bennazar Vich viuda, de 87 años de edad, calle de Caso 58; Ana Salvá Frau, viuda, 75 años, Norte 58; Anita Fuster Fuster, 19 meses, Palacio 36.

Comerciales

Valores locales Día 17 de Junio de 1903

Table with 2 columns: Instrumento and Dinero. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Valores públicos Oficial del día 1º a las 16

Table with 2 columns: Instrumento and Dinero. Includes items like 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Sucesos

Robo de alhajas En la casa número 12 de la calle del Conquistador de la villa de Binisalem...

En la casa número 12 de la calle del Conquistador de la villa de Binisalem...

El robo se cometió en ocasión de encontrarse fuera los inquilinos de la citada casa.

Los ladrones, para perpetrar el hecho

no fracturaron mueble alguno ni violentaron la puerta de entrada.

La guardia civil está practicando diligencias para detener a los cacos.

En las afueras de la puerta de Jesús, han reñido esta mañana por cuestiones de poca monta, dos sujetos. El asunto ha quedado zanjado gracias a la intervención de varios transeúntes.

Marítimas

Entradas Con procedencia de Cullera y Barcelona llegaron ayer a este puerto los faluchos San Antonio y San Antonia respectivamente.

Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor Balear.

También ha llegado esta mañana procedente de Marsella, el vapor francés Bastiais.

Salidas Para Ibiza y Valencia se ha hecho a la mar esta mañana el vapor correo Cataluña.

Para la isla de su nombre ha salido este medio día, el vapor Cabrera.

Despachados En la dirección de Sanidad de este puerto se hallan despachados los siguientes faluchos:

Para Alcudia el Joven Paquito. Para Andraitx el Antonio.

Para Valencia San Bernardo.

Otras noticias Los exámenes que se han de verificar en esta Comandancia de Marina para pilotos de la Marina Mercante, darán principio el día 27 del actual.

Ayer salió del puerto de Barcelona, para Palma el pailebot María.

Nos aseguran que a últimos de la presente quincena, visitará nuestras aguas la escuadra inglesa del Canal, que se compone de 17 buques.

Telegramas recibidos de esta Comandancia de Marina:

Andraitx 17 a las 9.—Cielo cubierto viento N. E. mar llana y horizonte calmoso.

Sóller 17 a las 8.—Ventolina del O. mar llana cielo despejado.

Alcudia 17 a las 9.—Viento S. E. mar marejada del mismo, cielo cubierto y enchubascado.

Ferías y Fiestas

De nuestro colega Las Noticias copiamos los siguientes párrafos:

«Para conmemorar de un modo solemne el derribo de la primera piedra del recinto amurallado; la más importante mejora urbana de Palma y fin de un pleito entre la rutina y el noble estímulo de caminar cara al sol, se dispone la vecina isla de Mallorca a celebrar con públicos y regocijados festejos una fecha para los mallorquines inolvidable.

En Barcelona, donde cada día se nota mayor movimiento mercantil y comercial con Mallorca y más cariñosas relaciones entre isleños y catalanes, se trata de organizar una expedición que ha de resultar en extremo agradable.

Un gran vapor saldrá de nuestro puerto el próximo 5 de agosto, a las 11 de la noche.

Dicho buque se encontrará a las diez del día siguiente a la altura de la Dragenera, siguiendo su viaje, costeanado para que el pasaje pueda admirar la costa Norte de Mallorca en la que se encuentran enclavados Estallenchs, Bañalbufar, Deyá y las pintorescas posesiones de Miramar propiedad del príncipe artista, Luis Salvador de Austria.

El vapor expedicionario recalará de dos a tres de la tarde en el hermoso puerto de Sóller, cuyos habitantes obsequiarán a los turistas con una fiesta típica del país.

A las 8 de la mañana del día 7 zarpará el vapor con rumbo a la bahía de Alcudia deteniéndose en el Torrente de Pareys donde podrá desembarcar el pasaje, continuando su viaje por frente a Pollensa y Formentera para fondear en Alcudia, donde pasará la noche y donde se organizarán nuevos festejos en el grupo de hotelitos levantados por los veraneantes, llamado el Mal pas.

El día 8 se dirigirá el vapor a las calas Porto Christi y Caña Mel, desde donde el pasaje podrá dirigirse en cómodos carruajes a visitar las maravillosas cuevas de Artá, Drach y Pirata, de universal renombre.

El día 9 terminará la expedición recalcando el vapor en el puerto de Palma, coincidiendo su llegada con el acto inaugural de las ferias y fiestas que prometen ser muy brillantes a juzgar por el entusiasmo de sus organizadores y el cariñoso calor que las presta el Ayuntamiento de Palma.

El Presidente de la Unión Protectora Mercantil ha participado hoy al Sr. Alcalde que el premio que aquella asociación ha otorgado para el certamen debe conceder al mejor proyecto, memoria ó trabajo en prosa ó verso sobre el Descanso Dominical.

La Comisión ha acordado que el premio dado por los senadores y diputados en 1881, se conceda a la mejor y más com-

pleta instalación que figure en la exposición.

La Hermana doña Alberta Jimenez ha aceptado el cargo de vocal en el Jurado de la sección de labores de la Exposición.

El diputado D. Alejandro Rosselló ha escrito al Sr. Alcalde confirmando el telegrama que le dirigió referente a que el Director del Tesoro se halla dispuesto a informar favorablemente la concesión del permiso para la celebración de una lotería.

REMITIDO Sr. Dr. de LA ULTIMA HORA.

Muy Sr. mío: Amparado por el noble deseo de rendir culto a la verdad, ruegole la inserción de las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección, por lo que le anticipa gracias y quedará agradecido su affmo. atento S. S.

Q. B. S. M. El Presidente del «Veloz Sport Balear.» M. Mestre.

En el número 327 de su acreditado periódico correspondiente al día de ayer 15 del actual, aparece un sueltico que a la letra dice «El Veloz en comunicación dirigida al Alcalde, suplica que se desista de organizar aquel festejo» (aludiendo al ciclista proyectado en la Rambla) «y que en caso de llevarse a cabo no cuenten con su apoyo.»

Esto dicho así, extracto alambicadísimo de una estensa comunicación dirigida al Ilmo. Sr. Alcalde de esta ciudad, en la que se explican claramente las causas fundadas de nuestro ruego; y publicado a continuación de otro, en el que se manifiesta la gran animación que reina entre los ciclistas de Sóller, para tomar parte en el festejo que nuestro Excmo. Ayuntamiento organiza en el paseo de la Rambla; podría dar lugar a suponer que el «Veloz» no quiere secundar a nuestro Ayuntamiento en lo referente a ferias y fiestas cuando precisamente ocurre todo lo contrario.

Lo que se ha callado el gacetista, que no debió de habérselo callado, es el motivo, la causa de esa actitud.

Al «Veloz» le parece que lo proyectado como fiesta ciclista en la Rambla, no favorece en nada al ciclismo, le hace dar un salto atrás, lo traslada a la primitiva época de su implantación en Mallorca, no le parece por lo pueril ese festejo propio para Palma, y si para una aldea donde no sea tan familiar nuestro deporte. Por esto pedimos oficialmente su supresión, porque precisa hacer algo de más importancia; primeramente en bien del ciclismo cuyos progresos venimos obligados a defender, como también para no defraudar las esperanzas de quien nos visite durante las fiestas.

Se sabe pues, que ahora y siempre ha estado dispuesto «El Veloz», a prestar su incondicional apoyo a nuestro Excelentísimo Ayuntamiento para mejor éxito de los festejos, como lo demostró ofreciéndoles un número para los mismos, pero se pase también que si en un asunto que nos es tan conocido como el ciclismo, creemos que la comisión va mal aconsejada, hacemos lo que hoy, procurar que salga en bien de empresa, no exponiéndose a un fracaso probable.

Reiterándole las gracias Sr. Director, queda su affmo. s. s.

El Presidente del «Veloz».

16 junio 1903.

En resumen, la exposición presentada por «El Veloz Sport» dice que no puede apoyar ni tomar parte en el festejo ciclista de la Rambla y esto es lo que se dijo en la gacetiella aludida, el extracto es alambicadísimo (como dice el Sr. Mestre) como lo es el publicado de la exposición del señor Monlau y otros, y como debe serlo un trabajo de esta índole.

Comisión Provincial

Ha celebrado sesión esta Comisión, presidida por el Sr. Barceló y con asistencia de los Sres. Llobera (D. P.) Vicens y Sans.

Se procedió al examen de las cuentas de fondos municipales de Binisalem respectivas al año económico de 1897 a 98, acordándose que el Gobernador las puede autorizar con su aprobación.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Campos correspondientes al año económico de 1898 a 99.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Antonio María Cerdá y otros concejales del Ayuntamiento de Pollensa contra la validez de un acuerdo tomado por aquella corporación, por el que se nombró una comisión para que instruya expediente en averiguación de los hechos a que se refiere una instancia presentada por D. Mateo Rotger y Vives; la Comisión acordó informar al Sr. Gobernador que para proponer la resolución que en definitiva procede juzga indispensable se una al expediente la instancia que motivó el acuerdo contra el que se alzan los concejales recurrentes.

Se dió cuenta de una instancia dirigida al Sr. Gobernador de la provincia por el Alcalde de Buñola en suplica de que reclame del Sr. Juez de primera instancia de este partido para la Administración, el conocimiento del asunto que ha motivado

la demanda del interdicto interpuesto por D. Magín Piña contra el recurrente por haber interceptado el agua que desde la fuente pública de aquella villa era conducida a la almazara del predio de S. Garcías objeto de la demanda.

Se acordó manifestar que antes de proponer la resolución, la Comisión debe conocer la instancia del demandante.

Se resolvieron algunos expedientes de trámite referente a alienadas y administración de una niña en la Inclusa.

Se acordó autorizar al contratista de pan y rancho a los presos de la Cárcel para que pueda retirar el depósito que tiene constituido.

Se acordó encargar al arquitecto de provincia forme el expediente de un anteproyecto de una sección de camino continuación del de las Anguilas comprendido entre la Taulera y el torrente de Son Colom.

Se fijaron los precios que deben regir para el pago de los suministros hechos al Ayuntamiento a las tropas y fuerza de la Guardia Civil.

Se acordó el pago de varias cuentas, levantándose la sesión.

Boletín meteorológico

Día 17 a las nueve. Barómetro 768'8 mm. Termómetro 26'0 g. c. Máxima al sol 29'8 » Máxima a la sombra 22'8 » Mínima a cubierto 16'4 »

Mínima a descubierta 12'3 » Dirección del viento S. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h. 5'0 kg. Kilómetros recorridos en 24 h. 150 km. Lluvia en 24 horas » mm. Evaporación en 24 horas 6'4 » Humedad a las 9 70 » Ascenso del barómetro en 24 h. 2'0 » Descenso del barómetro en 24 h. » Tensión del vapor 13'8 »

Hospital Provincial

Movimiento de enfermos día 16 de Junio de 1903. Existencia de ayer 301 Entrados 4 Salidos 4 Fallecidos 0 Quedan 301

Inscripciones

En los Distritos Municipales Lonja.—Día 12.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1. Catedral.—Día 12.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 2.

ENFERMOS

Ha llegado a esta capital el representante para España y Portugal del «Vitalizador Eléctrico del Dr. Wilson», de Londres.

Dicho representante viene a dar a conocer este científico aparato, que produce curaciones sorprendentes a los enfermos de reumatismo, dolor de riñones, parálisis, enfermedades de la médula y del estómago.

Para la impotencia, agotamiento de fuerzas, anemia cerebral y neurastenia, los efectos de este célebre aparato son maravillosos. Tenemos tan buenos informes de los resultados curativos que produce este importante aparato, que lo recomendamos eficazmente a todos los que padecen las enfermedades anteriormente citadas, tan sólo por el deseo de prestar un servicio altamente humanitario a nuestros semejantes.

Este aparato se ha abierto paso rápidamente no sólo en Inglaterra, que es de donde procede, sino que también es adoptado con entusiasmo en todo el continente americano y europeo. El representante autorizado por el Dr. Wilson, estará entre nosotros desde hoy hasta el día 22 del actual, recibiendo a los enfermos que deseen adquirir tan importante aparato, de 9 a 1 y de 3 a 7, en el Grand Hotel en donde se hospeda, y entrega gratis un folleto explicativo.

SUBASTA

Para continuar las obras en el Velódromo de Tirador, propiedad del Veloz Sport Balear, la Comisión de obras de dicha sociedad, ha resuelto sacar a pública subasta la construcción de una gradería de hormigón hidráulico para la instalación de palcos, sillas y público y la construcción de paredes de cerca, con arreglo a las condiciones generales y a los planos, presupuestos y pliego de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta sociedad.

La subasta tendrá lugar ante la citada Comisión y en el local que ocupa la Sociedad (Constitución 11,) el día 18 del corriente a las seis de la tarde.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una cadenita de oro con dos medallas desde el paseo del Borne hasta la calle de Jaime II. La persona que la tenga en su poder puede devolverla en la calle de la Constitución (paseo del Borne), número 54, donde se le gratificará.

PERDIDA

Estos días se halla extraviada una perra ibicenca de color rojo, collarada de blanco. La persona que la tenga en su poder puede devolverla en La Alfoñbrera, calle de Berard 46, donde será gratificada.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una perra ibicenca de color rojo claro, grande, pelo algo largo. La persona que lo tenga en su poder puede presentarla en el Centro de Anuncios y se le gratificará.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una perra ibicenca de color rojo claro, grande, pelo algo largo. La persona que lo tenga en su poder puede presentarla en el Centro de Anuncios y se le gratificará.

Gacetas

Don Pedro Barrantes, redactor de El Pais y Vida Galante, ha tenido la atencion de visitarnos.

En la Gaceta se publica un Real Decreto, autorizando al ministro de Agricultura para adquirir, sin las formalidades de subasta, el aparato, torreon, y linterna para el faro de Pollensa.

Ayer en el Liceo, tuvo lugar el ensayo de orquesta de Los Sobrinos del Capitán Grant, cuya obra esta noche se pondrá en escena.

Han sido muchos los aficionados que han visitado los 6 toros que deben lidiarse el próximo domingo en nuestra Plaza.

El tiempo reinante hoy ha sido más apacible que el de ayer.

Dentro unos días quedarán terminados los trabajos del derribo de las murallas.

Ayer un carro de transporte cargado de muebles, chocó contra la cortina de la droguería de don Miguel Bestard, derribándola y además rompió varios vidrios de los mostradores de dicho establecimiento.

Apesar de nuestras excitaciones, siguen campando por sus respetos por estas calles de Dios los perros vagabundos, sin que ninguna autoridad dé las oportunas ordenes á fin de evitar tales abusos.

En los claustros de la Catedral se ha fijado un edicto del Obispado de Osma, convocando á oposiciones para cubrir una plaza de sochantre que se halla vacante en aquella Catedral.

Podrán presentarse las solicitudes hasta el día 17 de Julio próximo.

Se encuentra en Barcelona procedente de Madrid y de paso para Ciudadela el senador del reino por Baleares, don José de Olives y Magarola.

Ayer llegó á Palma el alumno de la Escuela de Condestables don Jaime Monserrat, ex-escribiente de esta Comandancia de Marina.

El domingo próximo 21 Junio, con motivo de la corrida de toros que tendrá lugar en la plaza de Palma, el tren que tiene su salida de ésta á las 6:25 tarde, lo efectuará á las 8 noche.

Se ha ordenado por el Sr. Gobernador que ingrese hay en la Cárcel una mujer apodada S Carbonera para sustituir con arresto la multa de 500 pesetas que le fué impuesta por faltas á la moral.

D. Ignacio Martínez de Campos, secretario del Gobierno civil de esta provincia, ha sido nombrado delegado para presidir el acta de la elección de Administrador Habilitado de esta diócesis, que tendrá lugar el día 25 próximo.

En el corral común de la villa de Santa Margarita se halla detenida una perra que fué encontrada en la vía pública, cuyo dueño se ignora.

La guardia civil de Porreras ha denunciado á un sujeto por pastoreo abusivo.

En Porreras un sujeto apodado el Chirino maltrató de obra á un matrimonio causando al marido una contusión en el carrillo derecho.

Dicho sujeto fué detenido por la guardia y puesto á disposición del Sr. Juez Municipal.

Hoy de orden del Sr. Alcalde se ha pedido permiso al Gobernador Militar para que el próximo, domingo día de la corrida, puedan transitar carruajes por junto al polvorin de Santa Margarita.

Enfermos crónicos y herniados.—Leed el anuncio que insertamos en 4.ª página.

Cristalería Económica. — Fideos, 4.

Vino Claret.—La Viña, Unión, 53.

Exitos seguro.—Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías, en niños y adultos, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carloc.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Dirijirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, se vende á una peseta el bote.

Mozo Se necesita uno de buenas referencias de 20 á 25 años de edad, que sepa leer. Informes dirijirse Centro de Anuncios.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Mamed Casanova

Madrid 16 á las 19:40.

Coruña.—Esta madrugada el preso llamado Mamed Casanova ha sido trasladado al castillo de San Antón.

Durante el trayecto las mujeres le dedicaron frases cariñosas. No ocurrió ningún incidente.

Huelgas en Jerez

Madrid 16 á las 23:30.

Jerez.—Se agrava por momentos el conflicto obrero.

La declaración de la huelga por los obreros de artes gráficas ha influido notablemente en que los demás gremios secunden el movimiento obrero con entusiasmo.

Los cocheros, carreteros, vendedores del mercado y panaderos mañana se declararán en huelga.

Las autoridades han tomado precauciones ante el temor de que falte el pan.

Las fábricas de harinas están paralizadas.

Por las noticias que se reciben de la campaña se sabe que los ganados están causando muchos daños en los campos á causa de la impericia de los soldados que fueron destinados para conducirlos.

Congreso

Madrid 16 á las 18:15.

El Sr. Maura, contestando al Sr. Vallés y Ribot, dice que el Gobierno debe velar por la conservación de la cosecha.

Se entra en la orden del día poniéndose á discusión el acta de Logroño.

El Conde de Romanones defiende el voto particular y lo impugna el Sr. Calderón.

El republicano Sr. Treliano defiende su acta.

Se pasa á la votación nominal y el Sr. Rodríguez vota contra los liberales.

Los Sres. Conde de Romanones y Villanueva se indignan y el señor Villanueva escitadísimo se marcha sin votar.

Se desecha el voto particular por 115 votos contra 32.

El Sr. Besada impugna el voto particular del Sr. Osma y éste después de defenderlo lo retira.

Intervienen los señores Conde de Romanones, Suarez Inclán y Maura.

Se desecha el voto que además de la firma del señor Osma lleva la del señor Conde de Romanones, el cual lo defiende.

Se aprueba el acta de Chantada. Se aprueban las actas de Almería y Guadix.

El Sr. Puigerver impugna el voto particular sobre el acta de Roquetas, y lo defiende el señor Junoy.

Se somete á votación nominal siendo aprobado por 90 votos contra 71.

Visita á Figui

Madrid 16 á las 19:40.

Bennionif.—El Comandante general de Orán al frente de una columna escolta, visitó ayer Figui siendo acogido respetuosamente por la población.

Se ejecutan las condiciones de la capitulación habiéndose pagado la indemnización de guerra.

Sin confirmación. Clausura de circulos

Madrid 16 á las 23:30.

El Gobierno no ha recibido oficialmente la confirmación de que las potencias hayan roto sus relaciones diplomáticas con Servia.

El gobernador de Valencia ha ordenado la clausura de los circulos de los partidarios de los señores Soriano y Blasco Ibañez.

Senado

Madrid 16 á las 23:15

En la sesión del Senado el general Sr. López Domínguez anuncia una interpelación sobre cuestiones de enseñanza primaria. El señor Allendesalazar la acepta.

El Sr. Guizarró retira el dictamen sobre el acta de Alicante.

El Sr. Estéban Collantes consume el primer turno contra el proyecto de ley de mendicidad de los menores; y el Sr. Danvila consume el segundo turno en contra del mismo proyecto de ley.

Periodo critico del Papa

Madrid 16 á las 23:20.

La Correspondencia de España publica un telegrama que asegura que la enfermedad del Papa ha entrado en un periodo sumamente crítico, temiéndose que la muerte es inminente.

En el Vaticano se niega constantemente tal gravedad.

Marruecos. — Proclama del Pretendiente.

Madrid 16 á las 19:5.

Un jefe rebelde ha entregado al corresponsal de El Imparcial una carta-proclama del Pretendiente.

Está se dirige en dicho documento á las naciones y á los jefes de los gobiernos de todos los países citando párrafos del Korán, de los cuales resulta culpable el Sultán de destruir los cimientos del islamismo.

El Roghi se titula pontífice supremo, descendiente de los jefes é hijo primogénito de Muley Hassán. Se atribuye la victoria y se ha proclamado dueño de las vías marítimas del norte y este del imperio.

Insiste en que los libros sagrados le designan como Emperador, diciendo que la humanidad se maravillará de los actos que realice. Afirma que el Sultán baja la ca-

FUERZA Y SALUD A LOS DÉBILES



El Vitalizador eléctrico del Dr. Wilson es el mejor regenerador de la fuerza humana.

¡ENFERMOS!

LEED CON ATENCIÓN TENED ESPERANZAS SI; PODRÉIS CURAROS

El sabio DÓCTOR WILSON, de Londres, os ofrece el Tesoro más grande de la vida para consuelo de vuestros males,

El Vitalizador Eléctrico

Con la constancia necesaria, por débiles que sean, las corrientes eléctricas penetran en las partes profundas del cuerpo; siendo necesaria la influencia prolongada de corrientes débiles, pero de densidad constante, para que obren como á precioso medicamento en todas las enfermedades crónicas y como á poderoso elemento de salud y de vida, á los impotentes, á los agotados, á los neurasténicos y á los desequilibrados.

El que lleva el Vitalizador eléctrico del Dr. Wilson, experimenta lo que dicen todos los sabios médicos electricistas, que consiste en la percepción de sensaciones agradables de calor en las extremidades y una vitalizadora excitación, que se traduce por un bienestar en la porción lumbar de la columna vertebral y una energía y vigor en las piernas, que el enfermo siente como se le reintegran las fuerzas perdidas. Estos efectos vivificadores, con las aplicaciones cotidianas del Vitalizador del Doctor Wilson, van sumándose hasta producir un alivio considerable ó una curación definitiva.

En las enfermedades crónicas, en general, los resultados del cintrón eléctrico Wilson consiste en mejorar el sueño, disminuir el neurosismo y la depresión psíquica, excitar el apetito, regularizar las digestiones, curándose las dispepsias, las dilataciones del estómago, la astricción del vientre, y como que la nutrición es mejor, aumenta el volumen de los músculos y el peso del cuerpo.

En una palabra, con el Vitalizador eléctrico del Dr. Wilson se regene-

ra el cerebro y se vitalizan los centros nerviosos llevándose la corriente eléctrica al sitio mismo de la enfermedad, por medio de ligerísimos hitos que terminan en discos ó en el aparato que sea necesario.

Así es que los que sufren impotencia, enfermedades de la médula, del cerebro y del estómago, los reumáticos crónicos, los gotosos, los neurasténicos y toda esa pléyade de enfermos crónicos, ineurables con todas las medicinas, obtienen una curación radical á beneficio del Vitalizador eléctrico Wilson,

CONSULTAS Y FOLLETOS GRATIS

á todo el mundo lo regala el representante del Dr. Wilson, quien estará en ésta desde hoy hasta el día 22 del actual, recibiendo á los enfermos que deseen adquirir tan importante aparato, de nueve á una y de tres á siete en el

GRAN HOTEL

IMPORTANTE

No caigais en un error.—EL VITALIZADOR ELÉCTRICO WILSON no se vende más que en el Grand Hotel. Nuestro gran aparato eléctrico no se parece á ningún otro. Es nuevo y superior á los demás. Los enfermos que deseen adquirirlo deben dirigirse solamente al Grand Hotel, que es donde se hospeda el representante de dicho aparato para la venta del mismo.

beza comprendiendo la imposibilidad de vencerle.

Protesta contra los préstamos que las naciones han hecho al Sultán y dice que la nación que ayude a éste, demostrará que carece de talento.

La corona de Servia.—Escuadra inglesa.

Madrid 16 á las 19'40.

Belgrado.—Una comisión compuesta de los presidentes de las Cámaras, diez diputados y diez senadores, marcha á Ginebra para ofrecer la corona de Servia al príncipe Pedro Karageorgewith.

Lisboa.—Procedente de Lagos, Algarbe, ha llegado á este puerto la escuadra inglesa.

Viaje regio.—Consejo

Madrid 16 á las 19'40.

El domingo el Rey marchará á Cartagena.

Considerábase como seguro que regresará á Madrid el miércoles próximo.

A las diez de esta noche se celebrará consejo de Ministros en el cual se tratará del presupuesto.

Huelgas

Madrid 16 á las 23'40.

Barcelona.—Actualmente están en huelga los operarios de once oficios, ascendiendo á 10.000 el número de los huelguistas.

Se teme que este número se duplique en la próxima semana.

Más noticias de Jerez

Madrid 17 á las 2'30.

Jerez.—Hoy celebrarán reuniones todos los gremios, esperándose que el resultado será el declarar la huelga general.

La opinión pública es favorable á los obreros.

El Alcalde ha citado á los patronos de las fábricas de harinas para ver de arreglar el conflicto.

Los panaderos destinados á repartir el pan por la ciudad serán substituidos por obreros que vendrán de Sevilla en caso que se declare en huelga este gremio lo cual se espera que sucederá.

El Gobernador y el Alcalde culpan de ser los que han promovido las huelgas anteriores á los periodistas y patronos.

Consejo de Ministros

Madrid 17 á las 2'30.

Además de lo comunicado en

nuestros telegramas de anoche, ocupóse también el Consejo de la marcha de los debates parlamentarios, creyéndose que el jueves se constituirá el Congreso, leyéndose el mismo día los proyectos de ley del ministerio de Hacienda. El lunes ó martes comenzará la discusión del Mensaje.

Se trató la cuestión del canal de Aragón, acordándose conceder por ahora un crédito de 30.000 pesetas para la continuación de las obras del mismo.

Se habló de la cuestión de los republicanos de Valencia sobre la cual el gobierno decidió obrar con energía, guardando estricta neutralidad.

A la salida del Consejo el señor Silvela declaró que acompañaría al Rey á Cartagena y dijo que no estaba fijado el diadel viaje.

Acaba de terminar el Consejo que se ha dedicado principalmente al estudio de los presupuestos, leyéndose las cifras de los parciales y el articulado de la Ley de los proyectos complementarios sobre tiembres, alcoholes y derechos reales, liquidación de las deudas de ultramar, liquidación de los débitos del Tesoro con el Banco de España en el plazo de cuatro años que ascienden á 700 millones.

Los Sres. Maura y Linares leyeron noticias de Jerez que confirman la efervescencia obrera que existe en aquella comarca y dieron cuenta de las medidas adoptadas por las autoridades.

Ladrones en cuadrilla

Madrid 17 á las 3'00.

Una partida de bandoleros robó un rebaño de 840 carneros perteneciente al proveedor del ejército, matando al pastor y refugiándose al Oeste de Figui.

Una columna volante persigue á los bandoleros.

El comandante militar de Orán visitó Figui, acogiéndole respetuosamente sus pobladores.

Ha sido pagada la indemnización de guerra.

El Rey de Servia

Madrid 17 á las 3'00.

Belgrado.—El Rey contestando al telegrama que le dirigió la Asamblea nacional, ha teleografiado al presidente del Senado lo siguiente:

«Mi gratitud á esa Asamblea será eterna; el Rey será el primer representante de la libertad y el

más fiel defensor de la constitución.»

Los socialistas en Alemania.—Victimas de una tormenta.

Madrid 17 á las 11'45.

Se han celebrado las elecciones legislativas en Alemania.

En Berlín lucharon por la mayoría los socialistas, saliendo triunfantes todos sus candidatos.

El número de las víctimas ocasionadas por una tormenta desarrollada en el Oregón (Estados Unidos), pasa de 800.

El oro argentino

Madrid 17 á las 16.

El oro en la República Argentina se cotiza á 127'27.

Manifestaciones de Silvela

Madrid 17 á las 14.

(URGENTE)

El Sr. Silvela ha manifestado que el Gobierno persiste en presentar á las Cortes el proyecto de ley para la construcción de la escuadra, no haciéndolo hasta el mes de Octubre próximo por no tener terminados los estudios la junta técnica.

El Gobierno carece de noticias sobre el estado del Papa.

Confirmó el Sr. Silvela que el domingo marchará el Rey á Cartagena.

Dificultades

Madrid 17 á las 14.

(URGENTE)

Apesar de lo afirmado por el señor Silvela, en el ministerio de Marina se ha dicho á la prensa que es probable que el viaje del Rey tenga que aplazarse por tener los barcos que provienen de carbón y hacer agua en los puertos intermedios, cuya operación resulta pesada por las deficiencias que para realizarla se observan en los puertos españoles.

La bolsa de hoy

Madrid 17 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	76'95
Interior fin de mes.	77'02
Amortizable 5 por 100	96'30
Banco de España	477'50
Compañía de Tabacos.	439'00
Franco	36'60
Libras	00'00
Exterior de París	90'22

FABRA

Segadoras de hierro

Se encontrarán en la herrería de Juan Balle, BINISALEM.

Jaime Hernández, pintor

San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad, Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la Península.

La mejor merienda SANDWICHES
 Todos los días á 0'35 céntimos uno.
 Colmado Pajarita
 San Nicolás, 6

Granja "La Higiénica,"

DE SEBASTIAN MUNTANER RINCON, 9

La más antigua y acreditada de Palma

Dentro de breves días quedará abierto este establecimiento en donde se expenderá leche pura, fresca, garantizada, recomendada por muchas familias de la buena sociedad palmesana.

Los encargos se reciben provisionalmente en el Colmado La Providencia.

Servicio á domicilio

LA VIÑA

53, UNION, 53

Casa especial dedicada desde su fundación al

VINO CLARETE

el que por contar con un contrato hecho con la comarca productora puede seguir ofreciendo al precio de

0'50 cents. de pla. el litro

REGALOS A TODOS LOS COMPRADORES

La Viña—53, Unión—53, La Viña

POMPÓ
 ES COSA DIVINA
 Colmado Pajarita
 San Nicolás, 6

AL LENTE DE ORO

Molduras para cuadros
ESTAMPAS y OLEOGRAFÍAS
 GRAN BARATURA
 25—BROSSA 25

Postales de Baleares

Sueltas y en colecciones de 10, 30 y 80 Vistas, Monumentos y bailes de Mallorca, Menorca é Ibiza, á 1, 2 y 6 pesetas.

Tipos y bailes populares

Colección ULTIMA HORA

1.ª SERIE 1 PESETA

con el texto correspondiente

PORT-FOLIO DE BALEARES

30 fototipias

8 PESETAS

De venta en la Librería de J. Tous.

Comunicaciones

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme) y Manacor, Santa María y Felanig.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 tarde (mixto desde el Empalme)

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 tarde (mixto en los Rmales)

De Felanig hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 tarde (mixto desde Empalme).

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 tarde (mixto hasta Empalme).

Vapores-Correo

SALIDAS DE PALMA

Para Barcelona los martes, jueves y viernes á las 6 tarde (directo) y los domingos á las 5 tarde (vía Alcudia).

Para Valencia los miércoles á las 9 mañana.

Para Alicante los sábados á las 5 tarde.

Para Ibiza los lunes á las 10 de la mañana los miércoles á las 9 de la mañana y los sábados á las 5 tarde.

Para Mahón los miércoles á las 2 tarde (vía Alcudia) y los martes á las 6 tarde directo.

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona los lunes, miércoles y sábados á las 7 de la mañana y los jueves á las 9 de la mañana (vía Alcudia).

De Valencia los viernes á las 10 mañana.

De Alicante los martes á las 6 mañana.

De Ibiza los martes á las 6 mañana, los jueves á las dos tarde y viernes á las 10 mañana.

De Mahón los lunes á las 9 mañana (vía Alcudia) y los martes á las 6 mañana (directo).

Espectáculos

Lírico

Función para hoy.

Los sobrinos del Capitan Grant

Entrada general, 60 cts.

Media entrada, 40 cts.

Cinematógrafo Balear

(Huerto del Rey)

Programa selecto y variado. Sesiones de 6 y media á 11. Precios: Preferencia, 0'25 céntimos.—Público 0'15.

CURAD VUESTRAS DOLENCIAS CRÓNICAS

El Supremo regenerador Eléctrico del Dr. Thomson os devolverá la salud perdida



El Supremo Regenerador Electro-Médico, es un aparato médico, destinado á prestar grandes beneficios á toda esta cohorte de enfermos crónicos y desahuciados, á quienes las medicinas de la farmacia alopática y homeopática no han podido curarles.

La electricidad desarrollada de un modo suave y continuo por el Supremo Regenerador Electro-Médico, comunica al cuerpo enfermo una corriente salutar de vida, que filtrándose por los nervios y por la sangre, da fuerza y vigor á los primeros y á la sangre la purifica de todos los malos humores que la emponzoñan, siendo esta la causa de que, débil y agotado el sistema nervioso y llena la sangre de herpetismo, reumatismo, sífilis, escrófulas y otros virus perniciosos, la salud se perturba y múltiples enfermedades atacan al cerebro, á los pulmones, al corazón, al estómago, al hígado, á los riñones y á todos los aparatos del cuerpo humano y el que en este caso se encuentra, lleva una vida de sufrimientos y muere prematuramente.

Todo enfermo á beneficio del Supremo Regenerador Electro-Médico, siente filtrarse por todo su ser una corriente de salud y de vida que le regenera y le suministra, sin usar medicinas, un coeficiente de fuerza vital que vence á la enfermedad desterrándola para siempre de su organismo.

No es de extrañar, pues, que el Supremo Regenerador Electro-Médico cure radicalmente y en poco tiempo la impotencia, la parálisis, reumatismo, gota, neurastenia, dolor de riñones y las dolencias del estómago y de la médula.—Por su gran baratura está al alcance de los más pobres, es el mejor aparato eléctrico conocido y el más económico.

¡A LOS HERNIADOS!

El doctor Wolney, de Filadelfia (Estados Unidos), ha inventado un Braguero que es un vendaje elástico sin resorte. Su suavidad impide que lastime la piel, es invisible debajo del vestido; permite todo movimiento y las eminencias médicas han declarado que es el único Braguero que contiene y cura las hernias, constituyendo por lo tanto el bello ideal de los herniados.

El director del Instituto Moderno de Madrid, representante exclusivo en España del Supremo Regenerador Electro-Médico y del Braguero Universal del Dr. Wolney, con el objeto de dar á conocer tan notables inventos, permanecerá en Palma desde hoy hasta el 22 de Junio.

Recibe en el Hotel Mallorca, gratuitamente, á todo el que quiera consultarle, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

"Hotel Mallorca," Calle del Conquistador---Folletos explicativos gratis á todo el mundo